



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

11 OCT. 2021 11:51:29

Entrada **160637**

PREGUNTA ESCRITA SOBRE LA NUEVA EVACUACIÓN DE COLABORADORES AFGANOS

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

PREGUNTA ESCRITA SOBRE LA NUEVA EVACUACIÓN DE COLABORADORES AFGANOS

Fdo.: Juan Ignacio LÓPEZ-BAS
VALERO

Diputado

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ
GRANADOS

Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

María Carmen Martínez Granados y Juan Ignacio López-Bas Valero, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre el segundo operativo de repatriación de colaboradores afganos a nuestro país.**

Congreso de los Diputados, 11 de octubre de 2021

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 26 de agosto, el Gobierno de España dio por concluida la operación de evacuación de colaboradores afganos a nuestro país después de que los talibán tomaran por la fuerza el control de Afganistán en tiempo récord. En su momento, desde el GP Ciudadanos solicitamos al Gobierno que ideara un plan de evacuación con rapidez, tanto para los nacionales españoles que estuvieran en el país como para los afganos que habían colaborado con nuestras Fuerzas Armadas y nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado a lo largo de su presencia en Afganistán. Pese a que se puso en marcha de forma tardía y con poca información, la operación de evacuación finalmente fue un éxito gracias al compromiso de los servidores públicos, tanto militares como civiles, para los que también hemos solicitado un reconocimiento de mérito civil a la altura de su esfuerzo.

Sin embargo, es innegable que no se pudo evacuar a todos los colaboradores afganos, con el riesgo que esto suponía para su integridad. No en vano, y pese a las promesas que realizaron antes de que las fuerzas internacionales abandonaran el país, los talibán han llevado a cabo unas labores de represión sin parangón, asesinando a sangre fría a colaboradores y a sus familiares. Ante esa situación crítica, el Gobierno de España simplemente recomendó a esas personas que buscaran otra forma de abandonar el país, abandonándolos a su suerte y a merced de los radicales fundamentalistas.

En los últimos días, el Gobierno de España ha anunciado que enviaría dos nuevos aviones a Pakistán para evacuar de allí a los colaboradores afganos que hayan podido llegar por su propio pie a la capital pakistaní. Esta nueva actuación ha contado con importantes complicaciones, tanto de carácter logístico para que las familias pudieran llegar por sus medios a Pakistán como de identificación de estas personas y de su citación en un punto concreto sin levantar sospechas de los talibán. De todo ello, además, se ha sabido por la prensa puesto que el Gobierno de España una vez más ha preferido filtrar información a los medios de comunicación en lugar de contactar al resto de grupos parlamentarios para informarles de una actuación en el marco de una política de Estado como es la política exterior.

La previsión es que aterricen entre hoy y mañana en vuelos con llegada al aeropuerto militar de Torrejón de Ardoz, en Madrid, para iniciar los trámites de identificación y reubicación que ya se hicieron con sus compatriotas en verano. Sobre la cifra de personas evacuadas, algunas fuentes citadas por el diario *El Confidencial* hablan de más de un centenar de personas. Otras fuentes citadas por ese medio matizan que el número no está cerrado, ya que se ha convocado a familias y las hay que aparecen con pocos miembros y otras con más.

Desde el GP Ciudadanos fuimos los primeros en levantar la voz y pedir un plan de evacuación de estas personas el pasado verano y, como no puede ser de otro modo, esperamos que este nuevo operativo tenga todo el éxito posible y pronto estas familias puedan haber dejado atrás el horror de la persecución y la violencia. Sin embargo, el Gobierno de España no se ha comportado con la lealtad esperable en un asunto de este calado, manteniendo una total falta de transparencia sobre estas actuaciones con el resto de fuerzas parlamentarias.

Por todo ello, se plantean las siguientes preguntas:

1. ¿Cuántas personas serán evacuadas a nuestro país en este segundo ejercicio de evacuación que se llevará a cabo desde Pakistán?
2. ¿Cuántos colaboradores tiene conocimiento el Gobierno que siguen pendientes de poder salir de Afganistán para poder escapar de los talibán?
3. ¿Qué itinerarios de inclusión tiene previsto aplicar el Gobierno a estas personas y en base a qué forma jurídica?
4. ¿Cuántos efectivos se han movilizado para hacer posible esta nueva operación?
5. ¿Cuántas mujeres y niños se encuentran entre las personas trasladadas a nuestro país en esta segunda actuación de evacuación?

María Carmen Martínez Granados

Juan Ignacio López-Bas Valero

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos